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                         平成 30 年 2 月 13 日 
 

沖縄県教育委員会では、平成 24

年に「沖縄県教育振興基本計画」

を策定し、県民の教育に対する関

心と理解を深め、本県教育の一層

の充実と発展を期して、11月 1日

を「美ら島おきなわ教育の日」と

定めました。また、読谷村でも２

月３日を読谷村の「教育の日」と

定め、その一環として村内の中学２年生全員を対象とし、教育講演会を実施してい

ます。第５回目を迎える今年は、私が講師を努めることになり、去る１月 29日に読

谷村鳳ホールで講演をする運びとなりました。読谷中学校、古堅中学校の約 500名

の生徒が私の話を熱心に聞いてくれました。話のあとの質問も的を射た素晴らしい

ものでした。感動したのは全員の感想文が私の元に届いたことです。それぞれの筆

跡から素直で暖かく、講師冥利につきるものでした。たくさんの感想の中から一部

を原文のまま紹介します。 

 

古堅中学校の生徒の感想 

 
＊私は講演会ではけっこう眠ってしまう方だけど今回は初めて眠らなかったです。そ

れくらい楽しいけどとても勉強になる講話でした。私は前列の人で「聴き方がいい」

と言われたので、素直に嬉しかったです。 

＊自分たちの年代でも分かりやすいように重要なことを言っていたので、すごく聞き

やすかったです。生徒の質問に対しても答えがすごく納得できるものだったのです

ごいと思いました。 

＊１時間があっという間に終わるくらい楽しかったし、ギターや指笛とかも見せてく

ださって、楽しかった。勉強は自分以外の誰かを幸せにするためにやるとか、コン

プレックスを持ち続けるとか人との関わりをよくすることや相手のためにつくす

ことが人にとって究極の幸せだとわかってすごく勉強になった。 

＊自分は、心の中にマイナスなカモがいるので良いカモをいっぱい飛ばして、自分に

自信をつけて、前向きな人になれたらいいなと思いました。この講演会を通して、

なにか自分の中で変わることができたと思います。 

＊今回、話をきかせてくださりありがとうございました。與那覇先生の話は面白く話



しつつ、しっかりと授業をしているような感じでした。話の中で一番印象に残った

のは「大才は袖ふれあう縁をもいかす」と言う話と「何かの職業について、何を人

に与えるか」という言葉です。私は将来の夢をかなえきれたら人に笑顔を与えたい

なと思います。そのためにも「大才」になれるよう頑張っていきたいと思います。 

＊自分以外の人を幸せにするために勉強すれば授業も寝なくなると思います。人を愛

し、人をほめ、人の役に立ち、人から必要とされる人になりたいです。誰にも挨拶

ができるような人になりたいです。一番心に残ったことは、我慢をするということ

です。自分がわき役になるという余裕をもってけんきょな心を忘れないでいたいで

す。 

＊面白く話をしながら、その中にちゃんと「なぜ勉強するのか」などの真面目な話

もしてたから、楽しかったし、実になりました。もう一回聞きたくなる講演会で

した。     
＊とても眠くなる時間なはずなのに、健勇先生は、自分の体験した話や、ただ話す

だけではなく、聞き手も参加し、一緒に考える講演会だったのですごく良かった

です。 

＊勉強は自分のためにやるんじゃなくて親のためにやるとか、色々良い話が聞けてよ

かったです。今、周りにいる先生たちとなんだかんだの「えん」で出会えたからそ

の「えん」を大切にしようと思いました。 

＊僕は講演会の話を聞いて、「夢とは、なりたい職業のことではなく、その職業で人

に何を与えたいか」という話が最も心に残りました。自分は人の旅行の手伝いがで

きるような仕事がしたいと思いました。 

 

読谷中学校の生徒の感想 

 

＊「そうなんだ！」と思うことがたくさんあって、すごくためになりました。私が一

番心に残ったのは「相手の人生では自分は脇役だから」という言葉です。この言葉

を聞いて他の人には他の人生があるから自分は脇役になろう！と。心が少し楽にな

った気がしました。 
＊すごくひきこまれていく講演会でした。「あこがれ」を持ち続けることの大切さや

肯定的な考え方、今すべきこと、健勇先生の話も交ぜながら、勉強のことについて

も睡魔に負けずに真剣に聞くことができました。人の究極の幸せ４つがある人のな

りたいと思いました。なりたい自分になって人に何を与えるのかこれからの未来に

向けて、れっとう感を持ち続けて頑張ります。 

＊あこがれ続けたらかなうと言っていたので、自分もあこがれをもって頑張ろうと思

いました。勉強は自分のためではなく自分以外の人のためにやるものと言っていた

ので自分もその気持ちでやろうと思った。今頑張っていることは未来の通知表とな

ってくると言っていたので今頑張っていることを継続しようと思いました。それと

何事もできるカモという気持ちで頑張ります。 



＊質問タイムの時、どんな質問にでも上手に対応していたので、すごかった。全体的

に、明るく、楽しい講演会だったと思います。 

＊これからの受験へのアドバイスだったりだったり、おもしろいギャグを入れたり、

分かりやすかった。めったにない機会だったので大切にしたい。 

＊ずっと「なぜ勉強するのか」など少し疑問に思ったことがあったけど、自分のため

にするんじゃなく、みんなへの恩返しのために頑張るということが分かりました。

そして、今できること、やるべきことは、挨拶、筋肉を増やす、心のガマンタンク

の量を増やす、本を読める体質になる、など意外と簡単だけどみんながあまりでき

ない細かいことでした。自分も細かいことができるよう頑張ります。 

＊「現在は過去の通知表」「現在の通知表は未来に分かる」という言葉が特に心に残

りました。未来のために今をしっかり生きていこうと思いました。メモもいっぱい

した。 

＊夢は「どんな職業に就くか」ではなく「就いたあとで人々に何を与えるか」という

言葉が心に残りました。 

＊今回の講演で、自分の心の持ち方や考え方が変わりました。中でも「あこがれが人

を作る」のところがとても印象に残りました。とてもためになる講演で、友達とも

たくさん話をしました。 
 
 
 
 
  私の後輩でもある読谷村内の中学生が高校生顔負けの素晴らしい感想を書き、届

けてくれたことに感動しています。実に頼もしく育っている後輩たち１人ひとり

に、心からの拍手を送りたいと思います。読谷村、そして沖縄県の未来は明るいこ

とを確信しました。君たちに読谷を、沖縄を、日本を、世界をすべて託します。 
  講演を聴いてくれて本当にありがとうございました。 


